
關注碩門邨興建二期會議  

 

第一場 

日期: 2014 年 6 月 18 日 

時間:上午 9-10 點 

地點:王錦輝中小學(中學部)二樓會議室 

出席人士: 

1) 沙田區議會發展及房屋委員會主席     楊文銳議員 

2) 沙田區議會                                鄭楚光議員 

3) 民建聯沙田支部   社區主任            黃冰芬女士 

4) 民建聯沙田支部  統籌主任             吳月蓉女士 

房屋署 

5) 房屋署高級建築師  趙不覊先生 

6) 房屋署建築師     梁喜蓮小姐 

7) 房屋署高級土木工程師 CN Yong 

8) 香港房屋署土木工程師 Tiger 梁  

9) 香港房屋署屋邨管理   余太 

10) 宜居物業管理公司經理 劉國輝 

運輸署及警方 

11) 運輸署工程師   趙鏡波先生 

12) 警方交通隊主管 靳文貴警長 

13) 警民關係       陳國雄警長 

王錦輝中小學 

14) 中學部 陳偉佳校長 

15)中學家師會委員 陳志遠先生 

16)中學家師會委員鄧陽鴻先生 

17) 副校長 盧志聰先生 Eric 

18) 副校長 陳偉倫先生 Davis 

19)課外活動主任  吳麗芬女士 

20) 家長教師會主席 梁永康先生 

21) 小學部陳志超校長 

國際學校 

22) 校方代表 AMY Chan 

23) 家長會主席 Grace(蘇太) 

24) 家長會委員 游月華女士 

25) 家長會委員 

26) 家長會委員 

  



簡單議程如下 

9:00am         簡介 

 陳偉佳校長開場白 

 沙田區議會發展及房屋委員會主席—楊文銳議

員主持 

  簡介開會目的 

  介紹出席的政府部門代表及嘉賓 

9: 05am     房屋署簡介, 突出交通的改善 

9: 10am     討論環節 

 楊文銳議員主席 主持 

9: 50am     總結 

  楊文銳議員總結 

 鳴謝部門代表及感謝校方代表出席 

10:00am    會議完結 

 

實際會議時間:  9:00-10:30am 

會議記錄:  黃冰芬女士 

、 

一、房屋署簡介交通改善措施 

1.針對興建碩門邨二期，房署建議將安睦街碩門邨一段路劃入邨路，並於出入口

設立入閘口； 

2.於安睦街轉入安睦里彎位處設立迴旋處； 

3.安明街與安耀街交界開設多一條行車線，疏導進入安睦里的車輛； 

4.擴闊安明街（王錦輝學校對出）的避車處，延長避車處。 

  

二、國際學校代表意見 

1. 問卷調查結果，大多數家長關注鄰近交通，反對安睦街劃入邨路，限制學校的

車輛進入； 

2. 興建碩門二期，影響附近的空氣質素； 

3.擔心施工期間的噪音問題； 

4.鄉議局及萬怡酒店落成後，造成石門工貿區內（尤其安平街）的交通越來越擠

塞； 

5. 進入石門區的學校只有三條路，分別是石門交匯處入安心街，大涌橋路入安麗

街及小瀝源路入安明街。若安睦街碩門邨段封閉，全部車輛集中在安明街、安耀

街及安睦街交界，道路不勝負荷，即使增加多一條行車線及在安睦街加一個迴旋

處，幫助也不大； 

6. 要求房署提供 TIA 報告。 

  



三、王錦輝中小學代表意見 

1. 反對安睦街劃入邨路，限制學校的車輛進入，擔心加劇安睦街擠塞； 

2. 建議延長石門交匯處入安心街的交通燈時間，暢通擠塞的車輛； 

3. 加快安明街三個交通燈的車輛通行時間； 

4. 安明街有過夜違泊車輛，造成安明街早上交通擠塞，希望警方執法； 

5. 安明街與安睦街交界位置垃圾車偶有漏出污水，影響力尾隨的私家車； 

6. 安明街及安睦街上是學車路線，慢駛的學車人士影響出入的車輛； 

7. 會後的意見：將擴建後的王錦輝學校對出的避車處劃黃格線，避免車輛違泊；

或建議劃入私家路，方便校方的保安執法。 

  

四、跟進事宜： 

１要求房屋署提供交通評估重點； 

2.責成警方加強執法，驅趕違泊車輛； 

3.  跟進運輸署調整安明街 3 組交通燈位； 

4. 石門區內貨車泊位不足，造成亂泊； 

5. 安睦街封路主要是租管問題，亦涉及碩門邨一期及二期的居民出入問題，應一

併了解居民持份者的意見； 

6. 應更改學車路線； 

7. 鄭楚光議員建議：安明街及安睦街交界位置設立迴旋處； 

8. 黃冰芬建議:先改善周邊交通配套後，邀約各持份者作一測試，了解安睦街封路

後的結果； 

9. 交通改善工程將於 2015 年第一季開始。 

10. 碩門二期施工地盤將於 2014 年秋季開展。 

 


